

## مجموعة Ooredoo تعلن عن استحواذ شركة سينتيس على مراافق كيو دايتا في قطر

الصفقة تضييف 12.5 ميجاواط من قدرات مراكز البيانات فائقة النطاق إلى سينتيس في المناطق الحرة

الدوحة، قطر - 21 يناير 2026

أعلنت مجموعة Ooredoo وشركة سينتيس اليوم عن استحواذ سينتيس على شركة كيو دايتا م.ح.ق. ذ.م.م. (QFZ LLC)، التي تقوم بتشغيل مراافق مراكز بيانات فائقة النطاق في دولة قطر، وتحدم نخبة من كبرى شركات الحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي، بطاقة تشغيلية حالية تبلغ 5 ميجاواط، إضافة إلى 7.5 ميجاواط قيد التطوير.

وبموجب هذه الصفقة، تنتقل ملكية منشأتين معتمدتين من الفئة الثالثة (Tier III) ومحايدتين لمشغلي الاتصالات ضمن المناطق الحرة القطرية، لترتفع بذلك القدرة التشغيلية الفعلية لتقنية المعلومات التابعة لشركة سينتيس في قطر إلى 26 ميجاواط. ويُعد البائع شركة الدوحة لتنمية الاستثمار (Doha Venture Capital)، إحدى الشركات التابعة لهيئة المناطق الحرة قطر.

ويأتي هذا الاستحواذ استجابةً لتسارع متطلبات التوسيع والنشر لدى مزودي الخدمات السحابية فائقة النطاق ومشغلي منصات الذكاء الاصطناعي في منطقة الخليج، في ظل محدودية القدرات المتاحة مقارنةً بحجم الطلب. كما تدعم هذه الصفقة أهداف دولة قطر في بناء اقتصاد رقمي وطني، من خلال ترسیخ بنية تحتية فائقة النطاق داخل منصة مراكز بيانات مقرها قطر، ومتخصصة في توفير بنية تحتية حيوية للحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي ذات الأهمية الاستراتيجية.

وقال عزيز العثمان فخرو، الرئيس التنفيذي لمجموعة Ooredoo: "يتماشى هذا الاستحواذ بشكل مباشر مع التركيز الاستراتيجي للمجموعة على الاستثمار في البنية التحتية الرقمية الحيوية، وتمكين خدمات الحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي السيادي في مختلف أنحاء المنطقة. ومن خلال دمج مراافق كيو دايتا فائقة النطاق ضمن سينتيس، فإننا نعزّز قدرة سينتيس على خدمة أبرز مزودي خدمات الحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي في العالم مع تحقيق قيمة مستدامة لمساهمينا".

ومن جانها قالت سونيتا بوتسى، الرئيس التنفيذي لشركة سينتيس: "تضييف كيو دايتا أصولاً مثبتة وقدرة على تحقيق الإيرادات، وتلبى المعايير الصارمة التي يطلبها عملاؤنا. ومن خلال دمج هذه المراافق ضمن منصة سينتيس، فإننا نوسع قدرتنا التشغيلية في قطر من خلال بنية تحتية محايدة من حيث مشغلي الاتصالات، ومعتمدة دولياً من الفئة الثالثة، ومصممة خصيصاً لتلبية احتياجات عملاء الحوسبة السحابية فائقة النطاق والذكاء الاصطناعي".

وأشارت بوتسى إلى أن الصفقة تدعم برنامج التوسيع الإقليمي لشركة سينتيس، وأضافت: "إننا ننقد خطوة مدرورة للوصول إلى أكثر من 120 ميجاواط من السعة المركبة في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا بحلول عام 2030. ويسهم هذا الاستحواذ في دفع هذه الاستراتيجية من خلال دمج أصول قائمة ومولدة للتدفقات النقدية، بما يعزّز وجودنا في سوق بالغ الأهمية".

وتعزّز هذه الصفقة مكانة سينتيس كمزود بنية تحتية محايد لمشغلي الاتصالات، والذي يخدم منصات الحوسبة السحابية والذكاء الاصطناعي العالمية في قطر. وقد تأسست شركة سينتيس نتيجة فصل عمليات مراكز البيانات الإقليمية التابعة لمجموعة Ooredoo، وتدير الشركة مراافق في عدد من الأسواق في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا وخارجها.

كما تُكمل هذه الصفقة محفظة البنية التحتية الرقمية لمجموعة Ooredoo، والتي تشمل منصة الحوسبة السحابية للذكاء الاصطناعي السيادي التي أطلقت عام 2025 لتوفير وصول محلي إلى خدمات الحوسبة المتقدمة للمؤسسات العامة والخاصة في قطر.

## **Ooredoo Group announces Syntys acquisition of Q Data facilities in Qatar**

**Deal brings 12.5MW of hyperscale capacity to Syntys in Qatar Free Zones**

**21 January 2026 - Doha, Qatar**

Ooredoo Group and Syntys announced today that Syntys has acquired Q Data QFZ LLC, which operates hyperscale data centre facilities in Qatar serving leading cloud and AI customers, with 5MW live and 7.5MW under development.

The transaction transfers ownership of two Tier III-certified, carrier-neutral facilities within the Qatar Free Zones and brings Syntys' total live IT capacity in the country to 26MW. The seller is Doha Venture Capital, a subsidiary of Qatar Free Zones Authority.

The acquisition responds to accelerating deployment requirements from hyperscale cloud providers and AI platform operators across the Gulf region, where available capacity remains constrained relative to demand. The transaction supports Qatar's national digital economy objectives by anchoring this hyperscale infrastructure within a Qatar-headquartered data centre platform focused on mission-critical cloud and AI infrastructure.

Aziz Aluthman Fakhroo, Group CEO, Ooredoo, said: "This acquisition directly aligns with Ooredoo Group's strategic focus on investing in critical digital infrastructure and enabling sovereign AI and cloud services across the region. By integrating Q Data's hyperscale facilities into Syntys, we reinforce Syntys' ability to serve the world's leading cloud and AI providers while delivering sustainable value for our shareholders."

"Q Data brings proven, revenue-generating assets that meet the rigorous standards our clients demand," said Sunita Bottse, Chief Executive Officer of Syntys. "By integrating these facilities into the Syntys platform, we expand our capacity in Qatar with internationally recognised, Tier III-certified, carrier-neutral infrastructure tailored to the needs of hyperscale and AI customers."

Bottse noted the transaction supports Syntys' regional expansion programme. "We're executing a disciplined plan to reach more than 120MW of installed capacity across MENA by 2030," she said. "This acquisition advances that strategy by integrating established, cash-generating assets that strengthen our presence in a critical market."



The deal strengthens Syntys' position as a carrier-neutral infrastructure provider for global cloud and AI platforms in Qatar. Syntys was established through the carve-out of Ooredoo Group's regional data centre operations and operates facilities across markets in MENA and beyond.

The acquisition complements Ooredoo Group's digital infrastructure portfolio, which includes the sovereign AI cloud launched in 2025 that provides public and private institutions in Qatar with local access to advanced compute services.